

Olivenbaum

Olea europaea



© Pdimitrivetsikas1969 pixabay

Baumpatenschaft

Spendenkonto

**Empfänger:
Verein Haus der Stille**

**IBAN:
AT49 3817 0000 0101 2459**

Standort:

im Innenhof bei der Franziskuskuulptur

Olivenbäume sind im gesamten Mittelmeerraum und darüber hinaus weit verbreitet. Sie bilden ein extrem weitverzweigtes Wurzelsystem, um genügend Feuchtigkeit aufnehmen zu können.

Schon in der Antike gehörte Olivenöl zu den Grundnahrungsmitteln. Der Baum ist jedoch nicht nur wegen der Oliven kostbar sondern auch wegen seines harten, dunklen Holzes.

Der Olivenbaum ist dafür bekannt, dass er ein sehr hohes Alter erreicht. Die ältesten Olivenbäume in Griechenland, Israel und im Libanon sind 3000 bis 4000 Jahre alt.

Die Bibel nennt den Olivenbaum als Ölbaum unzählige Male. Olivenöl wurde damals auch als Brennmittel in Öllampen verwendet.

Das immergrüne Laub des Olivenbaumes ist Symbol für Lebenskraft, Frieden und Hoffnung. Darum bringt die Taube Noah einen Ölzweig, als die Flut weicht (Gen 8,11). Hier findet die Deutung der Taube als Symbol des Friedens ihren Ursprung.